

令和4年1月知立市教育委員会定例会 議事録

- | | |
|----------|---|
| 1. 日 時 | 令和4年1月13日(木)
午前9時30分から11時00分 |
| 2. 場 所 | 給食センター 会議室 |
| 3. 出席委員 | 教 育 長 宇 野 成 佳
委 員 太 田 佐 帆 子
委 員 宇 納 一 公
委 員 蔭 山 英 順
委 員 竹 内 博 之 |
| 4. 説明職員 | 教 育 部 長 加 塚 尚 子
教 育 庶 務 課 長 寺 田 秀 彦
学 校 教 育 課 長 淵 上 隆 博
生 涯 学 習 ス ポ ー ツ 課 長 藤 田 伸 安
文 化 課 長 中 野 康 弘 |
| 5. 書 記 | 教 育 庶 務 課 長 補 佐 柴 田 希 代 子 |
| 6. 傍 聴 者 | 2名 |

○ 議事日程

第1 前回議事録の承認

第2 委員報告

第3 教育長報告

第4 その他(連絡報告事項)

- ・令和3年12月議会一般質問・答弁について
- ・令和4年度教育委員会定例会開催日程(案)について
- ・令和3年度小中学校卒業式の出席依頼について
- ・各課等行事予定

第5 自由討議

第6 情報交換

◎開会の辞

宇野教育長 定足数に達していますので、ただ今より知立市教育委員会1月定例会を開会します。なお、議事日程第6の情報交換については個人情報関連の可能性があるので非公開としたいと思いここで採決を取ります。

各委員 (全委員賛成)

宇野教育長 委員の2/3以上の多数決により議決されましたので地方教育行政の組織及び運営に関する法律の第14条第7項により議事日程第6の情報交換より非公開とします。なお、傍聴者との意見交換を設けたいと思いますので、非公開の内容については、意見交換との終了後に行います。それでは、議事日程にしたがって会議を進めます。

◎日程第1 前回議事録の承認

宇野教育長 前回議事録の承認について議題とします。非公開の部分については、傍聴者との意見交換後確認します。意見はありますか。

各委員 (意見なし)

宇野教育長 意見はないようですので、前回議事録を承認いたします。ただ今承認していただきました令和3年12月定例会議事録は、知立市ホームページに掲載していきます。

各委員 (全委員承認)

◎日程第2 委員報告

宇野教育長 先月の教育委員会から昨日までの委員活動を報告してください。

各委員 (各委員報告)

◎日程第3 教育長報告

宇野教育長 日程第3 教育長報告を議題とします。3点について報告します。

1. 行事・会議等

12月12日(日) 演劇フェスティバル	文化会館
1月6日(木) 定例校長会	市役所
1月9日(日) 出初め式	市役所北駐車場
1月9日(日) 成人式	文化会館
1月12日(水) 市議会1月臨時会	市役所

2. 事件事故等について

交通事故 4件
学校事故 2件

3. 1月校長会指示事項

- (1) 本年度の総括と来年度への準備
- (2) 学習内容の計画的な履修
- (3) 成績等の適切な個人情報の管理

(4) 新型コロナウイルス感染症、かぜ、インフルエンザ、感染性胃腸炎等の予防対策

(5) GIGA スクール構想の推進

宇野教育長 報告について意見、質問等ありますか。

各委員 意見なし

竹内委員 成人式にロータリークラブの30周年記念で展示をした紅白梅図屏風が飾ってあったと伺いましたが、飾られましたか。

生涯学習スポーツ課長 ぜひ展示をしたいとのことでしたので、ステージ上に飾りました。

◎日程第4 その他（連絡報告事項）

宇野教育長 それでは、その他連絡報告事項に入ります。

宇野教育長 令和3年12月議会一般質問・答弁（要旨）について、説明します。

宇野教育長 令和3年12月議会一般質問・答弁（要旨）について、資料第2-1号により説明

教育部長 令和3年12月議会一般質問・答弁（要旨）について、説明をします。

教育部長 令和3年12月議会一般質問・答弁（要旨）について、資料第2-2号により説明

宇野教育長 説明が終わりました。質問等ご意見はありませんか。

宇納委員 毎回同じ議員が教育関係の質問をされますが、役割があつて質問をされていますか。また、どの議員でも質問をしてもいいということで答弁をされているのですか。

教育部長 分野ということはなくどの議員でも自由に質問はしています。得意分野があると思いますので、同じ議員が質問されているかと思います。

宇納委員 建設的な質問をされていますが、議員には、もっと教育に目を向けてほしいと思っています。議会の方で意見を活発にして頂く方策はありませんか。

教育部長 新型コロナウイルス感染症の感染予防のため、全体に質問者が減っています。また、議会運営委員会において感染対策として、一般質問をする議員の人数の取り決めをしていると聞いています。新型コロナウイルス感染症の感染拡大が収まってくると質問者が増えてくると考えています。

宇納委員 教育に対して議会からもっと様々な意見を伺いたいと思っています。

蔭山委員 子ども会活動について議員より質問があつた件ですが、子ども会活動が低迷している状況は、言われて久しいですが、そもそも子ども会活動は、一定の子どもの教育の役割を担ってきたと思います。その問題を終えてよいのかと思っています。その問題が提起されてから期間を経ており、本来どうしたら良いかという見解が教育委員会にありません。調査・研究の報告について受けた覚えもありません。教育委員会としてどうしていくべきか、辞めるならどう補充していくべきかを専

門家を含めた検討委員会を設置し報告書を作成してほしいです。子ども会活動担当は、社会教育で考えるのか、学校教育で考えるのでしょうか。専門家にどこかが責任をもってやるべき課題かどうかの意見を求めていくべきではないでしょうか。

宇 納 委 員 社会教育審議会委員をしていましたが、子ども会やボーイスカウトなど地域活動のリーダーが審議会にいます。年に3回開催されています。社会教育活動の一つとしていくのか、知立市としての立場を明確にしていく必要があると思います。

生涯学習スポーツ課長 知立市子ども育成連絡協議会は、市が事務局をしています。会長は解散について3年前ぐらいから検討をしていたと聞いています。事務局としては、補助金を交付しており、子ども会活動のような子どもをサポートする活動であれば、活動は手助けをしていきたいと考えています。団体の解散する意志は固いようです。

竹 内 委 員 単体で、やっていく子ども会はありますか。

生涯学習スポーツ課長 単体で活動を継続していく子ども会はあり、その場合は補助など支援していきたいです。

蔭 山 委 員 従来の形の保護者への負担を考えると限界であるため、子ども会をやめていく理由だと考えています。子ども会活動の本質に関わる問題であり、子どもの教育という視点も含め、こうあるべきかというものを真剣に考えていく必要があります。学校外の社会活動は、コミュニティの中でコミュニケーションが希薄になっている状況で育つ子どもにとってはすごく大事なものです。地域住民との関係性や1年から6年までの縦の関係性もとてもいい経験になることだと思っています。しかし、現実的には、保護者がサポートしていく力がないということです。教育という視点を含めて現状の問題に対しどうしていけばいいかという議論が十分でないことが気になります。

生涯学習スポーツ課長 内容を含めて研究します。

宇 野 教 育 長 青少年健全育成連絡協議会や社会教育審議会において、様々な方の意見を伺うことが大事なことです。また、学校の部活動は、地域での活動をする体制はどこの地域も進んでいないのが現状です。学校教育と生涯教育は、今後検討していかなければならないと思います。

竹 内 委 員 学校のプールについて、猿渡小学校のように近くに歩いていける場所であればよいですが、プールへ行くまでの移動の安全確保について対応はできますか。

教育庶務課長 来年度の猿渡小学校については、プール施設へはバスの送迎で対応する予定です。

竹 内 委 員 小学校から送迎で45分授業のうち、前後の30分ぐらいが削られてし

まうため、穴埋めをするのか、時間的な余裕はありますか。費用は、どのように扱われていく予定ですか。

教育庶務課長 来年度については、2時限を1コマにして、プール施設への移動時間も含めていく予定でいます。モデル事業の予算については、市の方で対応していきます。

蔭山委員 水泳は、日本国民が全員泳げるようにしておくことが必要として、文科省の体育教科の中で「泳げるようになる」ということは、欠かすことができないものに位置づけられていますか。

学校教育課長 履修科目にはなっていますが、泳げるということをどう捉えるのかということだと思います。自分の命を守れたら泳げたということなのか言われていました。学校現場では、25メートルを足はつかずに泳ぐことを、目標にやっているというのが現状です。

蔭山委員 必要であれば、プールについてもお金を掛けてやるべきだと思います。教育の中においてどういう大人になってほしいかについて、考えるべきです。プールもよく考えてお金をかけてでも継続すべき教科の内容なのか、この点をはっきりさせるべきではないでしょうか。そうであればそれに向かって行政も頑張らなければなりません。こういう点が抜けていると思います。教育の問題について現実の問題に流されて目先のことだけで、本質的なことが抜けていると思います。

宇野教育長 課題がたくさんあり、一つずつ解決していく必要があると思います。水泳は、泳ぐことというより、水の中で身を守ることが必要であり、水と親しむことに重きが置かれているのが現状です。

蔭山委員 教員採用でも泳げるということが必須ではなくなったのですね。

宇野教育長 次に、令和4年度定例教育委員会の日程（案）について、説明をお願いします。

教育庶務課長 令和4年度定例教育委員会の日程（案）について、資料第3号で説明

宇野教育長 質問等ありますか。

宇納委員 文化会館での開催はできないのでしょうか。子どもが集まる場所でもありますので、次年度以降教育委員会の所管施設以外でも定例教育委員会の開催を検討してください。

宇野教育長 次に、令和3年度小中学校卒業式の出席依頼について、説明をお願いします。

学校教育課長 令和3年度小中学校卒業式の出席依頼について、資料第4号により説明、その後、割り当てを決定

各委員 （協議により出席校を割り当て）

宇野教育長 それでは、割り当てについて、決定してよろしいですか。告辞については、後日お渡しします。

各委員 （全委員承認）

宇野教育長 次に各課等の行事予定について、説明をお願いします。

教育庶務課長 各課等の行事予定について 資料第5号により説明。

学校教育課長 各課等の行事予定について 資料第5号により説明。

生涯学習スポーツ課長 各課等の行事予定について 資料第5号により説明。

文化課長 各課等の行事予定について 資料第5号により説明。

宇野教育長 説明が終わりました、質問等はありませんか。

各委員 (質問なし)

宇野教育長 本日は、傍聴者の方がいますので、定例会を一旦閉じまして、意見交換を行いたいと思います、委員の皆様よろしいでしょうか。

各委員 (全委員承認)
(傍聴者の発言、委員発言)

宇野教育長 以上で、意見交換を終了します。1月定例会を再開します。これからの議事につきましては、冒頭の採決により非公開としましたので、傍聴者の方は、退席をお願いします。ありがとうございました。
(傍聴者退席)

◎日程第5 自由討議

宇野教育長 日程第5 自由討議については、情報交換で行います。

各委員 (発言なし)

◎日程第6 情報交換
(協議内容非公開)

宇野教育長 予定されていましたが、すべて終了いたしました。
以上で1月定例会を閉会といたします。

教	育	長	宇	野	成	佳
委		員	太	田	佐	帆
委		員	宇	納	一	公
委		員	蔭	山	英	順
委		員	竹	内	博	之
書記	(教育庶務課長補佐)		柴	田	希	代
			子			